
На Славянском дворе в селе Алекшинце состоялся Чрезвычайный Всеславянский 

собор 

 

В субботу, 5 апреля, на Славянском дворе и в зале Прибиновой усадьбы в селе 

Алекшинце (в окрестностях Нитры) состоялся внеочередной Всеславянский собор, 

на котором делегаты из нескольких славянских стран избрали новый президиум 

Всеславянского комитета, членов Контрольноой комиссие этой организации, 

одобрили изменения в уставе Всеславянского комитета, приняли  ряд обращений и 

резолюций, а также приветствовали в своих рядах новых членов этого 

международного славянского объединения. 

На этой ассамблее присутствовали представители нескольких славянских государств.  

Самые многочисленные делегации прибыли из Словакии, Чехии, Польши, России и 

Украины. Во вступлении руководство Всеславянского комитета объяснило, почему 

славянский собор не удавалось созвать в течение длительного периода времени. 

„Всеславянская ассамблея, на которой многие из нас были избраны в органы 

всеславянского комитета, состоялась в 2015 году, то есть более десяти лет назад. 

Однако устав Всеславянского комитета требует, чтобы Конгресс созывался каждые 

пять лет, и это включает в себя срок действия мандата созванных членов органов“, - 

отметили члены руководства. 

Депутаты собора избрали председателя /старосту/ внеочередного съезда и рабочую 

комиссию, которые руководили всем ходом заседания. Члены бывшего Президиума 

Всеславянского комитета представили отчет о деятельности этой организации с 2014 года, 

а также отчет Контрольной комиссии. Далее делегаты обсудили поправки к Уставу 

Всеславянского комитета, при этом дискуссия в некоторые моменты была довольно 

„жаркой“ и несколько более продолжительной. В итоге делегаты нашли компромиссный 

вариант и одобрили изменения в Уставе этой организации. 

Впоследствии были проведены выборы нового руководства – Президиума Всеславянского 

сейма, а также Контрольной комиссии. Делегаты собора приняли резолюцию, в которой 

чрезвычайный Всеславянский съезд поддержал давнее намерение объединить все три 

международные славянские организации, а именно Международный славянский союз с 

центром в Москве, Международный славянский совет с центром в Киеве и Всеславянский 

комитет с центром в Праге. Ввиду санкций, введенных Европейским союзом в отношении 

авиасообщений и выдачи виз, собор  порекомендовал провести следующий, 

Объединительный XIII. Всеславянский собор на территории Российской Федерации, 

предпочтительно в Калининграде, осенью этого года. Делегаты также предложили, чтобы 

штаб-квартира объединенной международной славянской организации находилась в 

Российской Федерации. Были приняты и другие пункты резолюции. 

Затем состоялась дискуссия на актуальные темы, потом были заслушаны кандидаты в 

члены Всеславянского комитета, которые рассказали о своей деятельности, а вскоре все 

они были приняты в качестве новых членов организации. После обеденного перерыва 

руководство славянской ассоциации „СЛАВИЦА“ (Нитра) выступило со своей новой  

инициативой, напомнив, что во время этнографического фестиваля „Славянская Прага 



2018“, который проходил с 7 по 9 июня 2018 года, эта организация через своего 

президента предложила, чтобы датa 22. июня была признана Днем памяти жертв геноцида 

славян. В предложении подчеркивалось, что данная инициатива была  единогласно 

поддержана на совместном пленарном заседании трех международных славянских 

организаций, и с 2018 года в отдельных славянских странах дата 22 июня отмечается, как 

День геноцида славян, день траура и памяти о геноциде славян. 

Они также выразили уверенность, что для славян настало время начать отмечать свой 

День памяти, который также напоминал бы им об их военных достижениях. 

В данном предложении подчеркивалось, что именно поэтому предлагается, чтобы по 

случаю 80-й годовщины победы над нацизмом и фашизмом 9 мая начали отмечать День 

воинской славы славян. Представители „Славицы“ попросили включить это предложение в 

итоговые документы Чрезвычайного всеславянского собора. 

Впоследствии некоторые делегаты представили свои проекты. Большинство 

присутствующих заинтересовались разработкой польских коллег, занимающихся медиа-

проектами, которые предложили создать информационную платформу под рабочим 

названием „Славянское вече“. Затем все участники сейма дружно посадили славянскую 

липу на Славянском дворе и продолжили оживленную дискуссию. 
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